

MONITOREO MERIDIANO

IECM

En la Ciudad de México, además de la representación de los partidos políticos, **el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** impulsa diversos mecanismos de participación ciudadana que permiten a la población involucrarse en los asuntos públicos. Lo anterior lo mencionó **la consejera del organismo, Maira Melisa Guerra Pulido** quien participó en la mesa: "¿Cuáles son los cambios que experimentan los sistemas de partidos en América Latina?", que se llevó a cabo en el Ciclo de Diálogos: "Herramientas de Innovación para la Gobernanza Electoral". La consejera electoral abordó el rol que ha jugado el sistema de partidos en la evolución democrática del país, así como los desafíos que hay para despertar el interés de la población en los asuntos públicos. [La Prensa \(sitio\)](#) ; [Crónica \(sitio\)](#) ;

En entrevista, **Maira Melisa Guerra, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, explicó las etapas posteriores a la consulta del Presupuesto Participativo. Destacó que una vez que se conocen los proyectos ganadores, se realizan asambleas para resolver empates y para aquellos lugares donde no se presentaron propuestas. En estas asambleas, los vecinos eligen comités de evaluación y vigilancia para asegurar la correcta ejecución y supervisión de los proyectos. La consejera enfatizó la importancia de la participación comunitaria y la viabilidad de los proyectos en relación con el presupuesto disponible. Para más información, los ciudadanos pueden consultar la página web del IECM. [Capital 21 TV.](#)

REFORMA ELECTORAL

Tres consejeros electorales optan por no sentarse con Segob para la reforma electoral. Conforme lo informó Crónica, los consejeros electorales del INE tienen cita hoy al filo de las 10 am para sostener con Gobernación, por primera vez, un encuentro sobre la reforma electoral convocada por la Presidenta Sheinbaum. No irán todos los consejeros, trascendió esta mañana, pues decidieron ausentarse de la primera reunión las consejeras Dania Ravel y Carla Humphrey, junto con el consejero Jaime Rivera. Las consejeras justificaron su ausencia por compromisos previos en la agenda; Rivera no señaló el motivo. Rivera apareció recientemente en un evento con los ex presidentes del INE, Lorenzo Córdova y Leonardo Valdés Zurita, donde expresó coincidencias con su iniciativa de reforma electoral. Dada la capacidad legislativa morenista y la intención presidencial, es un hecho que habrá reforma electoral. [Crónica \(sitio\)](#) ;

Ante sobornos del mayo a políticos, militares y policías, Sheinbaum pide denuncias particulares. Ismael "El Mayo Zambada" se declaró culpable ayer de diversos cargos de narcotráfico en una corte de Nueva York. La presidenta Claudia Sheinbaum dijo este martes que para seguir las acusaciones de sobornos a políticos, militares y policías por parte de Ismael El Mayo Zambada, tendría que haber señalamientos particulares. "Tendría que haber una denuncia, ¿no? porque puede decir este tema, pero a quién le daba dinero de acuerdo con lo que planteó. Tendría que haber una denuncia en particular", respondió la mandataria en su conferencia mañanera. [La Prensa \(sitio\)](#) ; [El Heraldó \(sitio\)](#) ;

La presidenta Claudia Sheinbaum destacó que la Administración de Control de Drogas (DEA, por sus siglas en inglés) nombró a Genaro García Luna como uno de los tres últimos grandes narcotraficantes detenidos. "El director de la DEA dice en su declaración 'hemos derribado a tres grandes narcotraficantes: el primero García Luna, el segundo El Chapo y el tercero El Mayo". [Milenio \(sitio\)](#)

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum:
https://www.youtube.com/live/cjHpRwk82U4?si=kLCF_yCe73a4Uggt

Transportistas anuncian megamarcha para el 1 de septiembre, día del regreso a clases y Primer Informe. Transportistas de la Fuerza Amplia de Transportistas (FAT) anunciaron que realizarán una mega marcha y bloqueos en algunas de las principales arterias de la Ciudad de México y del Edomex para el 1 de septiembre, día en que se realizará el Primer Informe de Gobierno de la presidenta, Claudia Sheinbaum, así como el regreso a clases de millones de alumnos de educación básica. Francisco Carrasco, vocero de la Fuerza Amplia de Transportistas (FAT), explicó que la movilización se da luego de que no llegaron a acuerdos con el gobierno de la CDMX, en el que buscan que se les otorgue vales de gasolina y un incremento a la tarifa del transporte público, servicio en el que participan algunos de sus agremiados. [El Heraldó \(sitio\)](#)